



Franqueo concertado

Año XXXVII. Número 10 986

Sábado 10 de marzo de 1934

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Triunfo Arcovalo número 4. Teléfono, 24. Apartado, 85

EL MOMENTO POLITICO

Largo Caballero amenaza con la guerra civil

Cifras

El régimen democrático es muy caro; carísimo. Aparte de lo que han aumentado los gastos de personal en todos los departamentos; aparte de los muchos nuevos cargos que se han creado, cuyo sostenimiento cuesta al país muchos millones; aparte de la extensa red burocrática que los capitanes arañas han tejido en todo el territorio nacional; aparte de todas esas y otras muchas cosas, nos fijaremos únicamente en el aumento experimentado en las Clases pasivas por las 10.000 pesetas anuales que cada ministro percibe desde el momento en que deja de serlo.

Desde el 14 de abril de 1931 hasta la fecha hemos padecido siete crisis y han pasado por el Gobierno 44 personas, lo cual, en concepto de excedencias implicaría una vez dimita el actual Gobierno y suponiendo que entren nuevos políticos, un gasto anual de más de 450.000 pesetas.

Claro está que esas 450.000 pesetas, unidas a los millones que cuesta la reforma de guerra del funesto gobernante que la llevó a cabo, y a la exorbitante cantidad de pesetas en que ha aumentado el presupuesto burocrático—sin que el país haya notado por ello ningún beneficio—suman muchísimo más que los millones que se ofrecían al suprimirlos el oro y el moro, y que nadie sabe a donde han ido a parar. ¡Es decir, como saberlo lo sabe todo el mundo!

Ahora están pendientes los presupuestos. En los del año pasado se aumentaba—entre otras cosas—el impuesto sobre la cerveza y el tabaco. Este año no sabemos qué sorpresa nos depararán. Son delicias de la democracia; nosotros no tenemos culpa alguna.

ESTADO DE LA POLITICA

Se rumorea que se clausurará la Casa del Pueblo.

Con motivo del debate sobre la detención del Sr. Albiñana el ministro de la Gobernación dijo que todos deben respetar la autonomía de Cataluña.

El martes se discutirán los haberes del Clero.

LA SESION DE CORTES DE AYER

MADRID.—Ayer en la sesión de la Cámara se trató ampliamente del incidente ocurrido al doctor Albiñana en Barcelona. El interesado pronunció un extenso alegato para probar la ilegalidad de su detención y explicar la finalidad de su viaje a la capital catalana. El señor Santaló intervino para defender la actuación de las autoridades de la Generalidad. También hablaron el Sr. Alouso (D. Bruno) y el señor Royo Villanova. Por último lo hizo el ministro de la Gobernación para afirmar que todos deben respetar la autonomía de Cataluña y que el Gobierno está dispuesto a que se cumpla la ley. Comenzó a discutir después un dictamen sobre construcciones urgentes de la Armada y terminó la sesión con ruegos y preguntas.

La guerra civil

El Sr. Largo Caballero refiriéndose a los rumores de clausura de la Casa del Pueblo ha dicho que si el Gobierno intenta o llegara a realizar el hecho de declarar ilegal el partido socialista, éste, como un solo hombre, sin esperar a que se dé ninguna orden, se lanzará a la calle y comenzará una guerra civil.

Yo no contendré a las masas. No les diré: «No hagan ustedes eso». Los dejaré en libertad.

Conferencia comentada

Ayer por la tarde asistió en el Congreso visitando al ministro de la Gobernación, el director general de Seguridad. Los dos se abstuvieron de hacer manifestaciones sobre el objeto de la conferencia.

Una información, del «Heraldo» desmentida

CADIZ.—Con respecto a la información publicada por el «Heraldo» de Madrid, anunciando que el general Sanjurjo prepara un nuevo movimiento, nada se sabe en esta ciudad.

El comandante general Sr. Mena a preguntas de los periodistas, se ha limitado a contestar: «No sé nada; si es cierto, yo lo ignoro».

El comandante del castillo de Santa Catalina ha dicho que el «Heraldo» no debió publicar la información sin antes confirmar lo que denunciaba.

Preguntado al Sanjurjo con respecto a la información, contestó extrañado: «¿Pues dónde va a estar?»

El gobernador cree que se trata de un anónimo infundado de los muchos que se reciben.

Es cierto que las tropas se hallan acuarteladas, pero no es porque ocurra nada extraordinario, sino por el estado de alarmas.

Una carta

«El hijo del general ha dirigido al director de «Heraldo de Madrid» una carta para rectificar la información contenida en dicho periódico en su número de anteayer, bajo el título «¿Qué pasa en Cádiz?», donde se atribuye al general Sanjurjo la dirección de un complot revolucionario».

Le dirige esta carta con objeto de consignar su más indignada protesta ante el hecho inconcebible, dice, de que usted, precisamente usted, a quien tantas veces he visto en el despacho de mi padre, no para difamarle precisamente, sea a quien haya patrocinado esa agresión, mezclándola con el veneno de la publicidad, contribuyendo al desprestigio de ese árbol caído, restándole, mediante las obligadas y naturales restricciones que en el régimen de prisión éstas campañas producen, horas de comunicación con sus familiares, único sedante para sus infinitas amarguras.

Espera, pues, la rectificación en el número próximo, sin perjuicio de otras medidas que se puedan adoptar de vindicación de la ofensa que la publicación aludida contiene.

Una información de «El Socialista»

«El Socialista» publica a toda plana una información bajo el título «Intenta el Gobierno declarar ilegal al partido socialista?». Afirma dicho periódico que en la última reunión ministerial el Gobierno acordó declarar fuera de la ley al

Temas del día

De Bravo Murillo a Gil Robles

Ante el furioso patear del socialismo en los momentos actuales; ante sus desesperados esfuerzos por producir el caos, no hay un español sensato que no levante la voz para clamar por la imposición del principio de autoridad que garantice el orden y por un Gobierno que pueda y acierte a realizar esa imposición del principio de autoridad.

Pero la cosa no es nueva; ya hace muchos años que el socialismo viene luchando por la ruina de España. La historia se repite a veces con precisión matemática. Hace 76 años, en 1858, se levantaba a pronunciar un discurso en el Congreso D. Juan Bravo Murillo y exclamaba:

«Hablaba, señores, del socialismo. He recordado las intenciones que se han hecho en España y que hemos presenciado. Todos recordamos los incendios de Valladolid y de Palencia, y todos recordamos la prueba posterior que tristemente ha venido a confirmar los vaticinios que yo hacía en el año precedente. He oído decir, y creo que no sin fundamento, que en algunas provincias se habían descubierto síntomas de trabajos que se preparaban para un día determinado, en el cual debía ocurrir un grande ocontecimiento. ¿Qué debemos hacer, qué debemos procurar en general para evitar esos males que nos amenazan? Debemos contribuir todos a la formación de un Gobierno fuerte, estable y duradero; a que se consolide entre nosotros el orden, a que cese el estado de agitación en que nos hemos encontrado y aún nos encontramos; a que haya tranquilidad y estabilidad; en una palabra, y resumiendo mi pensamiento en una fórmula muy concisa y para mí muy significativa, a que llegue esta sociedad a su asiento».

[Todo, todo igual que ahora! Incendios, trabajos de preparación de un «grande acontecimiento», petición de un Gobierno fuerte... ¡Parece que el discurso sea de ayer y haya salido de boca de un popular agrario! Pero no es esto solo. Años más tarde, en 1890, pronunciaba una conferencia D. Emilio Castelar y afirmaba:

«Debí decirlo que ningún error me hiere tan profundamente como el socialismo, porque ataca a la clase más amada entre todas, a cuya emancipación he consagrado yo mi vida, el pueblo, y perturba la fuerza más fecunda y espiritual de todo el Universo, la fuerza creadora del trabajador y del trabajo. Nuestro eminente adversario—aludía a Pi y Margall—señaló un día dado para decirnos la fórmula suya, y aposté yo doble contra sencillo: primero, a que todas las soluciones socialistas adolecieran de comunismo irremediable; segundo, a que restaurarían los medios y los procedimientos del antiguo régimen absoluto; tercero, a que limitarían los ilimitables derechos del individuo y atacarían por su raíz la libertad económica; cuarto, a que cederían en daño del jornalero a quien aparentaban favorecer».

Esto cuanto a la ideología, a la parte teórica del socialismo; respecto a su actuación práctica manifestaba en la misma ocasión el gran orador:

«El socialismo incendió ciudades como Alcoy; el socialismo asesinó los buenos republicanos de Valencia; el socialismo bombardeó Alicante y sus campiñas; el socialismo pirateó con nuestros barcos por las costas mediterráneas; el socialismo puso tales alientos en las huestes carlistas, que alzaron su monarquía bajo el árbol de Guernica y creyeron entrar victoriosos en Bilbao; el socialismo rompió la unidad patria y convirtió en pueblos separatistas los pueblos que a comienzos del siglo habían sostenido la guerra de nuestra independencia y salvado la unidad nacional en el más heroico esfuerzo de toda la Historia; el socialismo erigió aquella comunidad revolucionaria entre cuyos cañones se perdieron todos nuestros derechos; el socialismo nos perderá cien veces si admitimos sus exageraciones y tratamos de aplicarlas a la gobernación del Estado».

Y, efectivamente, Castelar fué profeta. El socialismo nos ha arruinado al gobernar. El socialismo, desde su aparición, ha sido el enemigo mortal de la sociedad española, ha sido el promotor de las luchas sangrientas, el atizador de las teas incendiarias, el sembrador del odio, el instigador de la guerra civil, el fantasma maldito que ha ensombrecido nuestro suelo con el humo de los incendios y las nieblas desprendidas de la sangre proletaria derrochada. Por eso todos los hombres amantes del pueblo, sin distinción de ideologías, desde Bravo Murillo a Gil Robles, pasando por Castelar, tienen que señalarle con horror y pedir en todo tiempo energía gubernamental capaz de evitar sus desmanes. ¡Ya va siendo hora, en verdad, de acabar con esa pesadilla!

Acotaciones

Varias Casas bancarotas de Barcelona han colocado mostradores blindados para preservarse contra los posibles atracadores. Solo los hay iguales en Chicago.

«¿Cómo progresamos?... El crecimiento espiritual es tal y tan grande que ya nos podemos equiparar con los yanquis...»

Una huelga, dos huelgas, tres huelgas... Esto es una «huelga».

Largo Caballero ha dicho que si los obreros se lanzan a la calle, él les dejará en libertad.

partido socialista y clausurar la Casa del Pueblo, entre otras medidas.

Añade que el jefe del Gobierno votó en contra de este acuerdo. «El Socialista» dice que no se lo agradece, porque estando en discrepancia el jefe del Gobierno con el resto del ministerio, automáticamente debió producirse la crisis total, yendo Lerroux al Palacio Nacional a presentar su dimisión.

Recusa su generosidad a Lerroux y asegura que éste es el gobernante que ha realizado mayores enormidades que Sánchez Guerra.

Si, será para que los obreros le dejen a él en libertad de marcharse al extranjero hasta ver «que pasa».

Pregunta «Luz» «¿No será posible que los hombres de buena voluntad encuentren una fórmula que permita salir de esta grave situación a patronos y obreros?»

«¿Una fórmula? Si los rayos luminosos que irradian de la deslumbradora «Luz» están desde hace días buscándola y no la encuentran ¿cómo la van a encontrar los demás que no tienen sino un mal encendedor sin grasa porque el asunto no da de sí para adquirir combustible?»

«En Madrid por no dar un viva al comunismo es apaleado un transeunte».

¡Y viva... la Pepa!!

«Leemos en «La Voz»!!! «En febrero último se ha reducido en Alemania en 400.000 el número de obreros parados».

Verdaderamente el fascismo es un asco. Un título de «Ahora»: «La revalorización del esparto». No es extraño que el esparto namente de valor. Con las cosas que están ocurriendo en España todos vamos a convertirnos en espartanos».

LOS CONFLICTOS SOCIALES

Varias huelgas planteadas y otras anunciadas

Cifras

Triste espectáculo el de España. La guerra social se agudiza cada día más. El socialismo cambia su táctica oportunista por la revolucionaria. De mencheviques han pasado a bolcheviques a costa del hambre y aun de la vida de muchos obreros. Ayer—en esta misma sección—publicábamos las cifras del ministerio del Trabajo sobre pérdidas de jornales por movimientos huelguísticos en estos tres últimos años, cifras que sumaban 231 millones de pesetas. El conflicto de la Construcción supone una pérdida de 500.000 pesetas diarias de jornales. El arte de imprimir—si se plantea la huelga—sufrirá una pérdida aproximada. La metalurgia—huelga declarada ayer—unas 300.000 pesetas. Los constructores de carruajes—declarada hoy—unas 60.000 pesetas.

Los obreros obedecen las órdenes de sus jefes que viven cómodamente en lujosas viviendas; son obreros abocados al hambre porque así les conviene a sus falsos redentores; son obreros con una venda en los ojos que les impide ver lo que hay tras de todos esos movimientos huelguísticos; son pobres suicidas que se empeñan en engrosar las filas de los hambrientos...

¿Qué ventajas materiales puede obtener en un régimen socialista un obrero gráfico que percibe actualmente 20 pesetas diarias por seis horas de trabajo? Ninguna, absolutamente ninguna; y a pesar de eso va a la huelga...

¡Pobres obreros españoles, débiles marionetas sin más vida que las que ficticiamente les dan los hilos invisibles que mueven sus directores! Procuren, pues, reflexionar, y vean que no están en la obligación de convertirse en instrumentos dóciles de los dirigentes, que cobran cesantías y sienten estos afanes revolucionarios cuando no disfrutan de las holguras del Poder.

ESTADO DE LOS CONFLICTOS

En la Edificación: continúa la huelga lo mismo.

En la Metalurgia: Prosigue la huelga general.

En Artes Gráficas: se ha agravado el conflicto, que pasa al ministerio de la Gobernación. Sigue anunciada la huelga para el lunes.

Hoy pararán los constructores de carruajes:

AGRESIONES

MADRID.—Cuando salían del trabajo, ayer, a las seis de la tarde, tres obreros de los talleres de «A B C» de los que no se habían declarado en huelga y permanecían en sus puestos, fueron agredidos a tiros por unos desconocidos, resultando herido en un costado el operario José Rico.

Otro de los obreros resultó herido leve e ileso el tercero. No han sido detenidos los agresores.

El obrero José Rico lleva en la Empresa de «A B C» más de veinte años.

En la calle de Hermosilla, esquina a Torrijos, fué agredido a tiros otro individuo, que resultó herido.

Se trata de un carpintero que iba acompañando a su novia. El agresor huyó, pero pudo ser alcanzado por un guardia de Seguridad, que lo detuvo. Se llama Enrique García Cuenca y está afiliado a la Casa del Pueblo, y llevaba una pistola nueva e idéntica a la que utilizaron los agresores de un contable en la calle Chinchilla.

Condenados a mutismo

En la Dirección de Seguridad han manifestado que por orden superior había sido prohibida la publicación de los siguientes periódicos: «La Lucha», «C N T», «Mundo Obrero», «Frente Rojo», «Renovación», «Rusia Libre», «Renacidos», «Monarquía», «F. E.», «Jons» y las revistas editadas por los funcionarios de Correos y Telégrafos.

Carrillo se explica

El presidente de la Casa del Pueblo, D. Wenceslao Carrillo, visitó al ministro de Trabajo por iniciativa de la junta administrativa de dicha Casa, y acompañado de algunos vocales de ella.

En esta visita el Sr. Carrillo trató de hacer comprender al señor

Estadella que el Gobierno y el ministro de Trabajo tienen un juleto impropio de los conflictos obreros que se desarrollan, diciendo que no tienen el carácter revolucionario, ni siquiera político, que se les atribuye.

El Sr. Estadella le objetó que por lo menos tienen carácter perturbador, y el Sr. Carrillo contestó que únicamente obedecen a reivindicaciones económicas y que creían que la actitud del Gobierno obedecía en que busca un pretexto para desarticular las organizaciones obreras.

Añadió el Sr. Carrillo que no creía en los rumores de huelga general para la semana próxima.

Por su parte, el ministro de Trabajo dijo que había ratificado a sus visitantes el propósito del Gobierno de hacer cumplir a todos la ley, no consistiendo ni a obreros ni a patronos que se tomen la justicia por su mano, adoptando actitudes intolerables.

Cuarenta detenciones

Con motivo de la huelga de metalúrgicos se han practicado cuarenta detenciones por coaccionar.

Los tubos de la risa

De madrugada dijo el ministro de la Gobernación que se había hecho cargo de los conflictos de Artes gráficas y de la construcción. Ha comenzado sus gestiones para resolverlos. Como el ministro de Obras públicas—dijo—me ha enviado una comunicación diciendo que en las obras de los enlaces ferroviarios se corre el riesgo de algún hundimiento por la suspensión de trabajos, al llega el caso preciso, y para evitar estos daños obligaré a trabajar a obreros y contratistas.

Reunión

A las ocho y media de la noche, convocados por el ministro de la Gobernación, se reunieron los representantes de las empresas en el ministerio.

El Sr. Luca de Tena manifestó que él por su parte estaba dispuesto a aceptar la fórmula que proponga el ministro, a condición de que la empresa de «A B C» no tenga que ir a la huelga, puesto que ésta ha sido declarada ilegal por el Gobierno.

En cambio, está dispuesto a entenderse con cualquier representación de los obreros y personal de su casa.

La Santa desconocida

Cine

Desde Piedrahita

Sección religiosa

Mañana 11 de marzo será canonizada «La Santa desconocida»: La Beata Luisa de Marillac, Fundadora de las Hijas de la Caridad.

Alguna ha dicho de la Aurea Enciclica «Rerum Novarum», que es algo más y mejor que un programa económico, es un beso de Jesucristo a los pobres; un beso de hermano, porque él fué pobre como ellos; un beso de madre, porque les ama mucho mejor que una Madre; un beso sangriento, proyectado por la sangre derramada por ellos.

Tal juicio es el más a propósito para encuadrar la obra de la Beata Luisa de Marillac, la cofundadora con San Vicente de las Hijas de la Caridad, esa creación genial, ese tipo nuevo de religiosa que se ha adueñado de la admiración del mundo entero, que es un beso más que San Vicente da a los pobres. Y ¡cuántos mil besos! 142 mil Hijas de la Caridad... 42 mil besos de la Caridad! Porque la caridad no es la limosna; la Caridad es más: es el sacrificio de uno mismo por amor al prójimo; que es el fruto del amor cristiano, que es la fuente perenne de inauditos sacrificios; de ese amor que ha levantado genios hospitalarios como San Juan de Dios, protectores de huérfanos como San José de Calasanz, y víctimas de la Caridad como San Vicente de Paul y Federico Ozanam; de ese amor que solo él ha sido capaz de crear las Siervas de Jesús y de María, la Hermanita de los pobres y la Hermana de la Caridad, cubriendo el mundo de asilos y de hospitales, reformatorios y leproserías.

La he llamado «la Santa desconocida». Si hasta hoy el nombre de San Vicente de Paul lo pronuncia en todo el orbe católico la turba multa, millares de labios, y no se perderá su memoria y su nombre se repetirá de generación en generación. Pero desde hoy, la Iglesia al catalogarlo en el *Album de sus Santos*, junto al nombre de Vicente de Paul, el genio de la Caridad—según la hermosa frase de los Libros Sagrados—que a imitación de Jesucristo, pasó por la tierra haciendo bien, y siendo una *Segunda Providencia de los pobres*, escribirá el nombre luminoso y purísimo de Luisa de Marillac, la Santa Teresa del siglo XVII que lleva por mote de sus empresas el lema del Apóstol: *Charitas, Christi urget nos; la Caridad de Cristo me obliga a sacrificarme por mi prójimo*; la primera «servienta de los pobres», pues con ese nombre fueron conocidas en su origen las aflidas en tan bella institución.

Su enorme preparación intelectual, sus conocimientos metafísicos, al decir de Bosuet, su dominio del griego, latín y francés, su delicada educación artística, sobresaliendo en la platura y en la poesía, sus valores intelectuales, sociales y morales nos dan derecho a decir que Luisa de Marillac ha de ser considerada no sólo como una madre cariñosa del pobre y desvalido, sino como la genuina organizadora del feminismo cristiano y de la verdadera Acción Católica, conduciendo un ejército de escogidos, la faculta Compañía de Hijas de la Caridad, que «tienen por monasterio la casa de los enfermos, por capilla la casa parroquial, por claustro las calles de la ciudad, por

clausura la obediencia, por locuto el temor de Dios, y por velo la santa modestia»; la mujer sublime y abnegada, que siendo débil por el sexo, ha venido dando, durante tres siglos, ejemplo de una fortaleza inconcebible, para sufrir las mayores penurias, siempre que se ha tratado de aliviar las ajenas; mártires voluntarias que, contra las corrientes imperantes, creen que la caridad bien ordenada debe empezar por los demás.

Nació el 12 de agosto de 1591, y no tuvo el consuelo de conocer a su madre; su padre murió en julio de 1604.

En 1615 conoció a San Francisco de Sales de quien recibió preciosos consejos; púsose bajo la dirección de Monseñor Camú, quien la encomendó a San Vicente de Paul, e intervino en la alta sociedad parisien.

Contaba 37 años; San Vicente fué el forjador de aquella alma privilegiada y la que asoció definitivamente a sus obras de caridad en mayo de 1629. El 1617 siendo San Vicente de Paul, párroco de Chaillón, hizo el ensayo de una Compañía de Caridad con el fin de asistir y socorrer a los pobres enfermos. Vistos sus buenos resultados, esta fué la primera obra que confió al celo y caridad de la Beata Luisa de Marillac. Preveía ya San Vicente la prodigiosa floración de las Hijas de la Caridad, de las que Luisa de Marillac sería madre y maestra.

Murió el 15 de marzo de 1660 a los 68 años. En 1895 fué aprobado el proceso informativo e introducida la causa en Roma. El 19 de julio de 1911 se le concedió el título de «Venerable»; el 9 de marzo de 1919 fueron declarados auténticos los tres milagros realizados por su mediación, dándose el decreto «de tufo» y procedióse a su beatificación, que tuvo lugar el 9 de mayo de 1920.

Al celebrar la fecha inmemorable de su Canonización: mientras la Basílica de San Pedro vestida de fiesta, se muestra hospitalaria, más que nunca, y bajo su manto protector se cobijan millares de peregrinos llegados de todo el mundo, y muchos, muchísimos de España, y algunos abulenses; mientras la multitud anhelante y apañada contempla, bajo la inamortal cúpula, miles de hijas de Luisa de Marillac que esperan impacientes el momento de la exaltación de su Madre; ¡como no bendecir y admirar esas caritativas mujeres, esas celosas enfermeras de la sociedad que con el radio de su acción caritativa abarcan el mundo entero y lo cifran con sus 3.000 establecimientos, socorriendo todas las necesidades sociales!

Concretándonos a nuestra Patria España, el día de mañana, (D. M.), bien pudiera pasar a los anales de la beneficencia nacional, con el nombre de «El día de la caridad» viniendo a números y detalles.

Son 10.000 las Hijas de la Caridad en España, con unos mil establecimientos. Son Maestras titulares 331; Doctoras 22; Bachilleras y licenciadas 100; enfermeras civiles 511; enfermeras militares 457; enfermeras de la Cruz Roja 233; practicantes 196. Tienen 220 Hospitales civiles; Hospitales militares 30; de Marina 3; Inclusas y Casas de Maternidad 67; Asilos 210; Beneficencias 49; Manicomios 30; Leprose-

Principal

Mañana domingo a las cinco «El Injete Huracán» por el célebre caballista Tom Mac Coy.

A las siete y media «Violetas Imperiales» en español, por Raquel Meller.

NOTA.—El anuncio de estas obras no supone ni su aprobación ni su recomendación.

Representación

para Avila con ingresos de unas 10.000 pesetas netas por año. Buscamos persona activa y con experiencia que disponga sobre 2.000 pesetas. Escribir indicando referencias a L. P. R. Av. Pl y Margal 9 D 15. MADRID.

†
Primer aniversario
EL SEÑOR
DON JUAN OTERO GIL
Organista que fué de la Parroquia de San Pedro
Falleció el 12 de marzo 1933
A LOS 39 AÑOS DE EDAD
Después de recibir los SS. SS.
y la bendición de S. S.

R. I. P.
Su desconsolada esposa
doña Polonia María Orgez; hermana doña María Otero Gil; hermanos políticos don Policarpo Rodríguez, don Agustín Saarril, doña Bibiana Orgez, doña Cemeña Gómez y doña Sotera Gay; sobrinos, primos y demás familia.

Suplican una oración por su alma.
El funeral que se celebre el día 12 a las 10 de la mañana en la parroquia de San Pedro será aplicado por el alma del finado.



Guide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

rias 7; Visitas a domicilio 36 establecimientos; Escuelas y Colegios 252 donde se da enseñanza primaria a 104.727 niños y enseñanza gratuita a 87.795 niños; Escuelas nocturnas para la clase obrera femenina 18; Escuelas dominicales 27; de varios oficios 76; cajas infantiles de ahorro, de Mutualidad, Canchas escolares, Gotas de leche Reformatorios, Galeras, Cárcels, Refugios y Patronatos de obreras, Clínicas, Sanatorios, Dispensarios, Casas de Preservación, Comedores económicos para trabajadoras y Salas-cunas; en una palabra: no hay necesidad social, que no calga dentro del radio extenso de la caridad de Luisa de Marillac.

Bendigamos su nombre con el mismo entusiasmo con que le bendice el Sumo Pontífice Pío XI, mientras todos nos disponemos a decirle: Santa Luisa de Marillac, rogad por nosotros.

Joaquín Calles, C. M.

(De nuestra corresponsal)

¿Qué ocurre en el Rehoyo?

Esta es la pregunta que a todos se oye, sin que la contestación convenza a ninguno de los que aquella hacen.

Tranquilo estaba el que suscribe en su troje diario cuando le sorprende la grata visita de unos amigos que con gesto de sorpresa se acercan queriendo todos a la vez explicar el caso raro y misterioso que habían oído.

¿Pero no sabes?... me dicen. ¿No te has enterado?... ¡Nada sé, ni me he enterado! así que tomad asiento y explicaos.

¡Pues verás!... me explica Bebe Diego. Me he enterado de que en un pueblo cercano de aquí, llamado el Rehoyo, y en una casa donde vive una anciana enferma, ocurren cosas excepcionales, tales como oír golpes sin ver quien los produce ni se notan señales de los mismos ni huellas de nada ni de nadie; un reloj que se halla colgado en una habitación, sin saber como, ni por qué, se traslada a otro, sin que en ello intervengan manipulaciones ni nada; un cencerro que hay en el desván de la casa, toca solo; una romana se arrastra y se traslada a otro sitio; una tabla desaparece del sitio en que está colocada y se traslada a otro; un... ¡Basta, basta! A mí no me vengas con brujerías y duendes, y no seas pelmazo.

Pero nada consigo y no le convencen mis explicaciones, y como ponga tal empeño en sus palabras, al igual que los demás compañeros, me veo obligado a contestarles como última palabra, que para creer todo eso—que yo no creía—, lo mejor sería vivirlo y para ello lo más oportuno era ir al pueblo en cuestión.

Decidimos hacerlo, quedando fijada la hora de partida y los que habíamos de ir a presenciar el macabro suceso; pero antes de relatar nuestras andanzas, daremos detalles del pueblo objeto de nuestro viaje. Este se llama, como ya hemos dicho, El Rehoyo, anejo de la Aldehuela, del partido judicial del Barco y provincia de Avila. Se compone de 24 casas de vivienda y 18 albergues, con 67 habitantes de hecho y 69 de derecho, y se halla situado a más de un kilómetro de la carretera que dirige de Piedrahita a Barco, por la ermita del Sotillo, y a 2 kilómetros 300 metros de la Aldehuela, capitalidad del Ayuntamiento, con caminos muy pendientes y de difícil acceso.

Reunidos los componentes de la expedición, Maxi Androdo, Carmelo García, Antonio Serrano y este humilde reportero, y sentados las conclusiones de lo que habíamos de hacer, nos dirigimos a Jesús López para que pusiera a nuestra disposición su magnífico «Auburn», el que puesto en marcha devora en poco tiempo los kilómetros que había de recorrerse para poder llegar a la Aldehuela, con el fin de informar de alguna persona que pudiera darnos señales sobre el objeto de nuestro viaje.

No una persona, ni 50 o 60 se acercan a nosotros y nos relatan lo que sucede.

Vemos caras en las que se refleja el pánico. Nos cuentan cosas que hacen que nuestros cabellos se pongan de punta, como vulgarmente se dice, y se nos permite hacer intervenciones aisladas, curiosas todas, y todas también, contadas con cierto miedo y con la creencia de que ello es obra de brujas o de duendes.

Solo me limitaré—por no cansar—, a dar detalles de una, sin citar personas por sí con ello pudieran herir susceptibilidades, de lo que estamos completamente alejados.

¡Sí, señor!... me dice, con el que hablo. Yo he visto lo que pasa: Fuimos hace unos días 40 hombres de este pueblo con la intención de quedarnos en la casa donde ocurren esos sucesos. Ya en el domicilio en cuestión y enterados los

que fuimos de lo que ocurría, decidimos subir al desván, y al tratar de hacerlo, comenzamos golpes extraños sin que pudiéramos precisar ni ver de donde provenían. Lo tomé, al igual que mis acompañantes, como cosa de broma, diciendo «a mí no me asustan esos golpes, ni aunque los del más fuertes» y, al instante se oyeron ruidos más estruendosos, pero no cejábamos en nuestro empeño de subir, cuando a mí—sigue diciéndome—me fué arrojada una cantidad de garbanzos, sintiendo entonces que las carnes me flojeaban, pero procurando sacar fuerzas de flaqueza, traté de avanzar otro escalón, en cuyo momento me fué lanzada una cantidad de trigo, en vista de lo cual abandonamos nuestra empresa regresando a nuestros hogares sorprendidos y verdaderamente extrañados de lo que ocurría.

Otras personas y autoridades nos hicieron idénticas o parecidas revelaciones, no faltando alguno que nos indicase que no fuéramos puestos que a lo mejor nada veíamos ni escuchábamos, haciendo con ello que nuestra curiosidad aumentase extraordinariamente, a pesar de ser verdaderos enemigos de las supersticiosas creencias que invaden los cerebros de aquellas buenas gentes. Por ello, y por el deseo de dar a nuestros lectores datos y antecedentes concretos de los hechos a que se refiere este artículo, decidimos pasar un mal rato, como el que pasamos en el recorrido que tuvimos que hacer por un camino tortuoso, de gran elevación e intrasitable por causa de la nieve y lodazales, pensando, desde luego, que estas fatigas iban a quedar muy reducidas a las que quizá habíamos de pasar cuando empezasen los golpes y demás que dejamos relatado.

Ya estamos en el domicilio de los raros sucesos, donde nos encontramos con varios familiares de la dueña de la casa que nos reciben muy afectuosamente y, hechos los asludos de rigor, les exponemos el objeto de nuestra visita.

Observamos que todo es misterio en aquel hogar; que sale y entra gente que pregunta y se interesa por la salud de un enfermo. Al parecer la dueña de la casa, cosa que después confirmamos.

Los golpes—nos dicen—comenzaron el 23 de enero de este año y han venido sucediéndose días seguidos, sin que a nadie dieramos cuenta de nada, hasta que un día un cencerro que teníamos en el desván, comenzó él solo a tocar locamente y al ser oído a bastante distancia por el público, acudió gente a la casa y hubimos de decirle lo que sucedía.

Cada cual hacía del caso distinto comentario, pero todos en general opinaban que lo que ocurría era algo raro.

No sé cuantas cosas más nos explicaron; y con el deseo grande de ver, experimentar o percibir esos extraños sucesos, se nos permitió recorrer la casa, subir al desván; ver cuartos y establos, los alrededores y, en fin, todo, y dejaríamos de ser sinceros si dijéramos que algo vimos o percibimos. Nada, absolutamente nada pudimos presenciar de lo que se nos contó, y si ello ha sido objeto de cuento—como suponemos—, bien está que como cuento pase.

Una mujer hallada en un pozo

Si se sepamos los móviles que hayan inducido a la vecina de San Bartolomé de Corneja, Rosa Hernández Crespo, para arrojarla a un pozo y poner fin a su vida, la cuestión es que el hecho por desgracia ha ocurrido.

Dicha individuo se asentó de su domicilio el día 3 de los corrientes y por las autoridades y vecinos de aquel poblado se llevaron a cabo las gestiones oportunas para ver de dar con su paradero, todo ello con resultado negativo.

Ya se verificaba un fatal desenlace al ver que pasados varios días

SANTORAL

Día 11. Domingo IV de Cuaresma.— Santos Eutimio, ob.; Eulogio, pb.; Zósimo, Cándido, Gorgonio, Firmo, mrs.

La misa y oficio divino son del domingo IV de Cuaresma con rito semidoble y color morado.

CULTOS

Predicación Cuaresmal

S. I. Catedral. Por la tarde, a las seis, rosario, sermón que predicará el Excelentísimo Sr. Obispo, exposición, estación, bendición y reserva.

Misas de hora

S. I. Catedral.—Desde las seis a las diez de la mañana, misas de media en media hora.

San Juan. A las ocho, ocho y media, diez y once y media.

San Antonio. Domingos y días festivos a las ocho y nueve. Días laborables a las siete y media y ocho y media. Los domingos y días de fiesta se explicará el Evangelio durante la misa de nueve.

Siervas de María. A las siete y a las ocho.

PP. Paules. A las siete y a las ocho, Santiago. Misa parroquial a las ocho, **Vía Crucis**

Magdalena.—Por la mañana a las once y media.

Son Antonio.—Por la tarde a las cuatro, con cánticos penitenciales.

Santa Luisa de Marillac

Con motivo de la canonización de la Fundadora de las Hijas de la Caridad, en el Colegio de La Purísima (Las Nieves) se celebrarán solemnes cultos. Por la tarde a las cuatro, exposición, sermón que predicará el M. I. Sr. D. Mariano Barriolomé, C. M., Rector del Seminario Catedral de esta ciudad, reserva y Te Deum en acción de gracias por tan fausto acontecimiento.

V. O. T. y Semana Devota de la Virgen del Carmen

La Santa. Por la mañana, a las ocho, misa de Comunión con acompañamiento de motetes.

Por la tarde, a las cuatro y media, exposición, rosario, sermón por el R. P. Fabián de San José, director de la Asociación, reserva y procesión por el interior de la iglesia.

Se hará también el ejercicio de los siete domingos de San José.

Siete domingos a San José

San Juan. Por la mañana, a las nueve misa y ejercicio de los siete domingos de San José.

San Pedro. Por la mañana a las ocho y media misa de Comunión. Por la tarde a las seis exposición menor, rosario, ejercicio y reserva.

SANTORAL

Día 12. Lunes.— Santos Gregorio Magno, p. dr.; Bernardo, ob.; Egduno, p., Pedro, Mamiliano, Teófilos, mrs.

La misa y oficio divino son de San Gregorio, con rito doble y color blanco.

CULTOS

San Juan. Por la tarde, a las seis y cuarto, rosario y Vía Crucis.



COMPRAD UNICAMENTE

CREMA PARA EL CALZADO

SERVUS

CON ABRIDOR

Productos Químicos Resinas Industriales BARCELONA

no regresaba a su hogar, hasta el día 7 por la tarde uno de los vecinos de aquel pueblo al ir a sacar agua del pozo que tiene en una finca distante unos dos kilómetros o más de la localidad, observó un cuerpo extraño, poniéndolo en conocimiento del Sr. Juez Municipal inmediatamente, quien a su vez lo hizo al de instrucción del partido donde se instruye el oportuno sumario.

La interfecta se hallaba enferma en cama hace algún tiempo y dejó esposo y dos hijos éstos de corta edad, por cierto que aquél se encuentra en la República Argentina desde hace unos años y parece ser que esperaban regresase de un momento a otro.

Lamentamos grandemente la desgracia ocurrida.

TOS-SAN.

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS

CATÁLOGOS GRATIS

Se piden a Jorge Marín e Hijos (Valladolid) ALAEJOS

AVILA AL DIA

Ecos de sociedad

Calzados "LA CONFIANZA,"

SIGUE LA GRAN LIQUIDACION

Ultima semana

Por haber realizado ya los artículos mas atrasados, lo que estos últimos se liquidan son calzados corrientes a precios verdaderamente increíbles

Canonización de la Beata Luisa de Marillac

Con la imponente solemnidad de estos casos, mediana definirá en el Vaticano el Santo Padre, Pío XI, sobre la vida y virtudes heroicas de la Fundadora de las Hijas de la Caridad, declarándola incluida en el Catálogo de los Santos.

Con motivo de la Canonización de su Santa Madre, los Reverendos PP. Paules y Hermanas de la Caridad de esta ciudad celebrarán solemne fiesta de Acción de gracias en el Colegio de la Purísima (Valgo «Nieves») con sermón y Te Deum a las cuatro de la tarde.

En Palacios de Goda

Valiéndose de una palanqueta y otras herramientas unos desconocidos penetraron en la Casa Consistorial del citado pueblo, llegando hasta las secretarías del Ayuntamiento y del Juzgado de donde huyeron después de descerrajar los cajones de las mesas y de los armarios.

Se ignora si se apoderaron de alguna cantidad en metálico, o solo pretendían hacer desaparecer documentos que pudieran ser para ellos comprometedores.

Los presuntos asaltantes han sido detenidos y conducidos a la cárcel de Arévalo.

—Merced a las gestiones del Delegado provincial del trabajo, los obreros de este mismo pueblo han aplazado la huelga que tenían anunciada para hoy, hasta el día 20. El Ayuntamiento pretende realizar algunas obras con cargo a los patronos, con lo cual se cree quedará solucionado el conflicto.

Arturo Canales

Enterrados del norte, pino rojo, Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo. Instalación. S. Teléf. n.º 45

Animales dañinos

El alcalde de Hoyos del Espino ha solicitado autorización del Gobierno civil para exterminar los lobos que merodean en aquel término, habiendo causado daños en los ganados.

Los Previsores del Porvenir

Se ruega a los asociados concurrir el domingo 11 del actual, a las once de la mañana, al Coliseo Abulense, para proceder a la renovación de la Comisión local.

Un magnífico apoyo para la mujer que padece

Fatiga, Inapetencia, Mareos, Anemia, Debilidad nerviosa

es, sin duda alguna, el tónico Jarabe Salud. El uso de este energético reconstituyente, devuelve rápidamente a la enferma las fuerzas agotadas y su alegría. Jamás ha dejado de producir sus efectos bienhechores el famoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Está aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

El más eficaz contra el estreñimiento y la bilis. Grajeos en cajitas precintadas. Pídale en Farmacias.

En el Ayuntamiento

La sesión de anoche

La presidió el alcalde Sr. Melero asistiendo los señores Medrano, Meneses, Mulero, González Vallejo, Caro, Campillo, Hernández Fernández y María Domínguez.

Se lee el acta de la anterior, y antes de su aprobación el Sr. Caro pide que se rectifiquen unos conceptos que se han llevado a aquella respecto al funcionamiento de la Junta administrativa de las camillas escolares. Se promueve una ligera discusión con el Sr. Meneses, y hecha la rectificación en el acta, se aprueba esta, así como cuentas y nóminas.

Se autorizan algunas obras y queda enterada la Corporación de la recepción de las obras de alcantarillado del Mercado Grande.

Se da cuenta del fallecimiento del subje de la guardia municipal y se acuerda conste en acta el sentimiento de la corporación y entregar a las huérfanas dos pagas de toca.

Pasan a la comisión de Hacienda una instancia de un empleado de arbitrios solicitando se le anticipen haberes, y una moción del señor Sancho que solicita la colocación de carteleras en el Mercado Grande y plaza de la Constitución, donde se fijan anuncios previo el pago del arbitrio correspondiente.

Se procede a la votación para elegir un vocal en el Patronato de Formación Profesional, resultando elegido el Sr. González Vallejo.

Es acuerdo abrir concurso para la adquisición de una camioneta para la recogida de basuras.

En ruegos y preguntas el señor Meneses pregunta qué hay de la construcción del nuevo cuartel de la Guardia civil y de la creación en Avila de la Academia de Clases, pues parece que los que están llamados a gestionarlo nada han hecho. Se dió el Ayuntamiento—sigue diciendo—mucha prisa a talar los árboles porque la construcción del cuartel era cosa de días, pero esta es la hora que nada se sabe de él. Le contesta la presidencia diciendo que se harán nuevas gestiones en este sentido.

El Sr. Mulero contesta al señor Meneses diciendo que de los cinco diputados por Avila cuatro están realizando visitas todos los días para ver el medio de que esto se consiga.

El Sr. Melero afirma que no duda de la buena fé de los diputados, pero lo cierto es que no viene nada de lo prometido.

El Sr. Caro dice que el Gobierno Azafia se movió de Avila dejando incumplida la palabra empeñada, y añade que, aunque no sea más que en el papel, los gobiernos que sucedieron a aquél van concediendo algo a Avila, puesto que no se puede pedir más ya que aun no se han discutido en la Cámara los nuevos presupuestos.

Manifiesta que ignora qué dificultades habrá para que no se comiencen las obras del cuartel, pero que tiene noticias de que las de la casa de Correos van a comenzar inmediatamente. Se acuerda invitar a las fuerzas vivas para realizar un nuevo viaje a Madrid y realizar nuevas gestiones para la consecución de estas obras.

El Sr. María Domínguez pide que se gestione autorización en el Ministerio de Instrucción para variar el pretil de San Pedro, ya que estima que estos asuntos de Bellas Artes son difíciles de resolver. Después de una pregunta del Sr. Meneses sobre la colocación de los bancos del público en el salón, se levanta la sesión.

MARTES DE 12 A 2

Consulta de Garganta, Nariz y Oídos

En el Gran Hotel, por el Dr. don Manuel Herrero de Cabo (del Instituto Rubio y Cruz Roja de Madrid)

Neerológicas

Pleno de virtudes y méritos contraídos en una larga vida de verdadero apostolado, ha fallecido en Codorniz (provincia de Segovia y diócesis de Avila) el celoso cura párroco de aquella localidad don Basilio Gallego Lumberras. Muchos años llevaba regentando la citada parroquia, y el cariño y respeto de sus feligreses eran tan unánimes que, sin dilación de méritos sociales ni políticos, han llorado todos la pérdida de este santo varón que tantas veces les había prodigado los tesoros de su dulzura evangélica, de su afecto paternal y de sus altruistas consejos. Este sentimiento de todo un pueblo se ha puesto de manifiesto en el acto del sepelio que ha tenido lugar esta tarde, habiendo acompañado al cadáver hasta su última morada la población en masa, tributándose por doquier alabanzas al cielo, bondad y simpatía del sacerdote fallecido, obscuro soldado de la falange de Cristo que, recluido en su modesto curato, ha realizado la gran obra de prestigiar y ennoblecir al sacerdocio sirviendo de ejemplo a los hombres con su vida sencilla y pura y ganando almas para Dios. Con todo ello contrasta a la par méritos para alcanzar la Gloria en que es de esperar le haya recibido el Altísimo. Así sea y recibamos sus felices la expresión de nuestro pésame.

—En Madrid donde residía ha fallecido, confortada con los Santos Sacramentos, doña Mercedes Ibarrola, viuda de Amat, dama muy conocida y estimada por sus virtudes y bondad en Avila, donde figuró siempre en las Asociaciones piadosas y benéficas, por impulso innato de piedad y compasión hacia los desvalidos, y donde su difunto esposo gozó de gran predicamento por los altos e importantes cargos que desempeñó. El fallecimiento de esta ilustre dama ha causado, por tanto, dolorosa impresión y sentimiento en esta población en la que siempre gozó de generales y merecidas simpatías.

Deseamos su eterno descanso en las mansiones de los justos por lo que elevamos a Dios nuestras plegarias al par que exoramos a todos sus familiares y allegados el testimonio expresivo de nuestro sentimiento.

Aniversarios

Hece años que fallecieron don María Navas, doña Sinfarosa Jimémez, don Adrián Ubeda y doña Avelina Pastor.

A las familias de los finados renovamos nuestro pésame.

De días

Mañana los celebrará la bella señorita Aurita Mateos.

Operada

Por el doctor Tejerín, y con feliz éxito, ha sido practicada una delicada operación quirúrgica a la distinguida señorita Pilar Cruces Sanjuiste. Hacemos fervientes votos por su pronto restablecimiento.

Viajeros

Hoy hemos tenido el gusto de saludar a nuestros distinguidos amigos D. Jesús Cruces y D. Fortunato García, médicos titulares respectivamente de Arenas de San Pedro y de Navalmaral de la Sierra.

—Completamente restablecido de la enfermedad que ha sufrido en Madrid, ha regresado a ésta D. Florentino López Alonso.

Le roban las cabras

Isiés García anunció a la Guardia civil que le habían sustraído varias cabezas de ganado cabrío. La benemérita logró encontrar los semovientes pero no así a los autores del robo.

LEA USTED

«EL DIARIO DE AVILA»

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

En Hacienda. El contrato de la CAMPSA

MADRID, 10, 4 30 tarde.—El ministro de Hacienda recibió a una comisión de la compañía del Golfo de Gulea que fue a pedirle que las acciones que pertenecieron a D. Alfonso de Borbón y de las que se incautó la República, sean enajenadas abonándose los dividendos pasivos que ahora no se reparten. Hablando el ministro de la explotación del contrato de la CAMPSA con sus abastecedores rusos dijo que este es un asunto en el que habrá de adoptarse una posición definitiva antes de que llegue el final del plazo que es el 15 de diciembre.

En Gobernación. Incautación de obras

—El ministro de la Gobernación

Un asalto nutritivo en Madrid

En la calle de Francos Rodríguez, cuando se procedía al cierre de una tienda de comestibles, penetraron tres individuos, dos de ellos armados de pistolas, y se apoderaron de seis jamones que había en el escaparate y huyeron.

Los del cierre

La Sociedad de Cerradores, que no pertenece a la Federación del Arte de Imprimir, ha publicado un manifiesto declarando su adhesión a la huelga que se anuncia.

Anuncio de huelga general

VALENCIA.—Para el día 17 del actual las sociedades obreras de Carcagente han anunciado la huelga general con carácter indefinido, como protesta contra la falta de trabajo y el desamparo en que se encuentran los parados.

COMEDOR DE CARIDAD

Señoras a quienes se cita por si tienen la bondad de asistir al Comedor la próxima semana.

Sacerdote: D. Ferreol Herández, beneficiado de la S. I. Central.

Caballeros: D. Francisco Sánchez, don Cándido Belmonte, don Juan José Marín, don José Sastre y don Juan Caldeiro.

Señoras: de Sánchez, de Caldeiro, de Marín, de Sastre, de Belmonte, doña Dionisia Barbero.

Señoritas: de Sánchez, de Belmonte, doña Eusebia de la Cruz.

Donativos

Una persona caritativa, fideos. Unos señores, 38 kilos de arroz.

SE TRASPASA establecimiento de vinos y comides, muy acreditado y en sitio céntrico. Razón en esta administración.

Manuel Sánchez Prieto

MEDICO (DEL INSTITUTO RUBIO) Venéreo-Sifilis

Consulta: 1 a dos y 6 a 8. Pl Margall, 4.

manifesto que había dado órdenes para la incautación de las obras públicas que se encuentran paralizadas con motivo de la huelga de la construcción. Insistió en que el Gobierno había acordado la adopción de ciertas medidas, pero manifestando que aun no podía darlas a la publicidad. Sobre la huelga de Artes Gráficas dijo que esta tarde celebrará una nueva reunión con patronos y obreros en busca de una solución.

Un lamentable incidente

—Dió cuenta el Sr. Salazar Alonso de que en Orense dos agentes de policía que perseguían a unos malhechores, debido a la oscuridad, se tirotearon por error con unos guardias civiles, habiendo resultado muerto el cabo de la Benemérita, Ramón Varela, y heridos un agente y un paisano. Se ignora además el paradero del otro agente.

En Pasajes—según dijo el ministro—se ha solucionado el conflicto de los pescadores.

En Obras

—El ministro de Obras manifestó que debido a un desprendimiento de tierras se habían suspendido las obras de los túneles de los enlaces ferroviarios. Se había puesto el ministro al habla con el de la Gobernación para la incautación de las obras si ello fuera preciso, pero el Sr. Salazar Alonso le ha manifestado que el lunes se reanudarán los trabajos en los enlaces ferroviarios.

En Estado

—El ministro de Estado recibió a los embajadores de Alemania y Argentina y a otros varios diplomáticos.

En Guerra

—El ministro de la Guerra se encuentra bastante mejorado y ha desahogado hoy en sus habitaciones particulares.

Entierro del fascista muerto en la Glorieta de Bilbao

—Esta mañana se ha verificado

¿Va usted a Madrid?

No deje de hospedarse en la fonda "La Parisiada, Montera 14 Pensión completa de ocho pesetas hasta doce, magníficas habitaciones para familias, calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura y de piano, teléfonos interior y exterior 14.285

Propietario y gerente LEONARDO MENDOZA

ACADEMIA CIVICO MILITAR MARTIN CARRAMOLINO, 22.

Examen-oposición a ingreso en la Escuela Normal del Magisterio Primario

Queda abierta la matrícula para dicha preparación, a cargo de competentes y especializados profesores. Las clases han comenzado el 1.º de marzo.

En la oposición celebrada en septiembre de 1932, esta Academia alcanzó un éxito rotundo, al obtener el 22'50 por 100 de las plazas convocadas, ingresando nueve de los doce aspirantes que presentaron, éxito que aumentó en 1933, ingresando once de los trece alumnos presentados, obteniendo el 40'74 por 100 de las plazas.

el acto del sepelio del fascista Angel Montesinos, muerto a consecuencia de las heridas recibidas en la colisión del jueves en la Glorieta de Bilbao. Al acto asistió numeroso público y al dar sepultura al cadáver el Sr. Primo de Rivera pronunció un vibrante discurso.

Los conflictos de Madrid

—Todos los conflictos sociales de Madrid continúan en el mismo estado estacionario sin que se hayan producido incidentes.

A las dos de la tarde se celebrará una Asamblea de entidades patronales que ha sido autorizada por el ministro.

Noticias de provincias

BARCELONA.—En Vilad de Mar se ha producido un incendio que ha destruido una fábrica de calzados ocasionando pérdidas por valor de 170.000 pesetas. No ha habido desgracias personales.

—El gerente de la fábrica de cementos «Asland» de Moncada ha pedido refuerzo de vigilancia para evitar las coacciones que tratan de ejercer los obreros que se han declarado en huelga.

—El consejero de Gobernación de la Generalidad recibió a una comisión de la Federación de hilados y tejidos para tratar del conflicto textil.

GRANADA.—El Ayuntamiento ha acordado repartir cuatro mil raciones diarias de comida a dos mil familias menesterosas.

Por el Extranjero

HABANA.—A pesar de las medidas adoptadas por el Gobierno continúa la huelga general habiéndose tiroteado en diversos puntos los huelguistas con la fuerza pública. El Gobierno ha dictado un decreto disponiendo que queden disueltos todos los Sindicatos cuyos miembros no reanuden el trabajo en el término de 24 horas.

LONDRES.—Todos los miembros del Gobierno, además de John Simon, están conforme con el proyecto de Waidyck en cuanto a la idea relativa a la conclusión de un convenio aeronáutico entre las naciones de la Europa Central.

PARIS.—Se han tenido noticias de Berlín de las detenciones efectuadas hace algunas semanas de varios aristócratas acusados de espionaje, entre ellos el subteniente Falkenchyn, hijo del general de mismo nombre.

Ernesto Paradinas Brockmann

Médico-Odontólogo. Estrada, 5. Teléfono 290 Consulta de 11 a 1 y 4 a 6